

## PROYECTO DE DECLARACIÓN LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS

**DECLARA** de su interés el 75 ° aniversario de la Escuela N°72 "Mariano Moreno" de Colonia Santa Margarita del Gená, Dpto. Uruguay, creada el 22 de abril de 1950. Institución que cumple un rol fundamental para la formación de los niños de la zona.

**AUTOR: Diputado Silvio Martín Gallay** 

**COAUTORES:** Carolina Streitenberger, Bruno Sarubi, Mariana Bentos, Gabriela Lena, Ruben Rastelli, Jorge Maier, Carola Laner, Lenico Aranda, Juan Manuel Rossi, Marcelo Lopez.

**BLOQUE JUNTOS POR ENTRE RÍOS** 



## **FUNDAMENTOS**

## Honorable Cámara:

La Escuela N°72 "Mariano Moreno" fue creada el 22 de abril de 1950 por Decreto N° 1333, resolviendo una necesidad de la Colonia. Funcionó provisoriamente en el local que había ocupado la escuela particular N° 100, hasta tanto se construyera el nuevo edificio.

Inició sus clases el 18 de mayo de ese año con una matrícula de 29 alumnos a cargo de la docente Margarita Rosa Sicardi.

En 1952 se agregó 2º grado. Con la misma maestra a cargo y gracias a la labor de esta docente, se realizó la división de la Sección Censal con la Escuela Nacional Nº 186, pasando a tener el Nº 6210. Asimismo, la Sociedad Cooperadora construyó un nuevo edificio a comienzos del ciclo escolar, en el terreno donado por la señora Estela Blazer de Mugherli que comprendía dos hectáreas. El mismo tenía un salón, paredes asentadas en barro, piso de igual material y techo de paja.

En el año 1954 el establecimiento funcionaba en doble turno atendido por la misma docente Srta. Gladys Marisa Cucurullo, con reconocimiento de servicios extraordinarios.

En 1967 se construyó la nueva escuela que es la que se utiliza hasta la actualidad. Con el transcurrir de los años la matrícula



fue bajando exponencialmente. Por tal motivo, en 1999 se procedió al cierre de la Institución.

Al año siguiente, contando con nueve alumnos y por Resolución 636/2000 del Consejo General de Educación se dispuso la reapertura contando con autoridades educativas de la zona y la provincia.

Durante los últimos años se conformó nuevamente la Asociación Cooperadora que se encarga de las reparaciones y mantenimiento del edificio. Asimismo, gracias a las distintas gestiones se mejoraron las condiciones de las distintas aulas, sanitarios, veredas, patio, entre otros, para que los alumnos y personal desarrollen sus actividades en un entorno adecuado.

A partir de 2022 la escuela cuenta con un cargo itinerante para docente de Nivel Inicial que hasta ese momento era atendido por la única docente de la escuela.

Más adelante se crearon 4 horas cátedras de Educación Física compartidas con las Escuelas Rurales de la localidad de Herrera. Las mismas se desarrollan en conjunto con alumnos de otra escuela, dictándole una vez en cada establecimiento educativo. Esta forma de trabajo resultó muy productiva y beneficiosa para toda la comunidad educativa ya que además de los aprendizajes pedagógicos afianzó lazos entre docentes, niños y personal de ambas escuelas.



La Escuela N° 72 integra un agrupamiento rural junto a otros establecimientos educativos de la zona. Los mismos trabajan algunos proyectos compartidos, ejecutándose cada uno de manera individual y luego haciendo una puesta en común.

En la actualidad, de manera individual llevan a cabo distintas iniciativas vinculadas al medioambiente: eco botellas, compostaje, recolección de pilas, cartones, tapitas de plástico, entre otros.

Se pone a consideración el presente proyecto que tiene por objeto declarar de interés el 75 ° aniversario de la creación de la Escuela N°72 "Mariano Moreno" de Colonia Santa Margarita del Gená, Dpto. Uruguay, creada el 22 de abril de 1950.